
哺乳類 梶浦講師
年代

1

3

2

ムササビのお話で、保護したムササビの子供をご飯を与えた後野
生に戻したという話があったかと思います。人の手で食べ物を与
えられた動物はどの程度、どんな場合であれば自然の環境下で生
きていけるのでしょうか？

金華山にタイワンリスが生息していますが、ニホンリスとの交配
の問題はないのでしょうか？

アライグマはなぜしっぽがしましまなのですか？

4

5

もともとアズマモグラの集団にコウベモグラが侵入してきたとい
うことですか？
今注目している岐阜市周辺の哺乳類はなんですか？

質問 回答

ハタネズミはレッドリストに入っています。レッドリストは１０種、ブルーリストは８種です。小学生
ハダカデバネズミはレッドリスト・ブルーリストに入っています
か？レッドリスト・ブルーリストは全部で何種類いますか？

２種の生息域が岐阜県・⻑野県伊那⾕に生息境界線があり、暖冬と耕作地の広がりで標⾼の低いところに、⼤型のコウベ
モグラが侵入してきたと、北⼤の阿部永教授は論文に記載しています。
ニホンイタチとムササビの減少です。

世界にしまのある動物が多いのは、身を守るために模様のあるものが生き残ってきたと考えられています。

私の経験したムササビの３例では、無事山や森へ帰っていきました。都市近郊の道路に出てくる動物では、自動車事故や
犬、猫の病気が伝染するものでは、病気への適応能力が弱いようです。

幼稚園児

⾼校生

交雑しないようです。日本の各地にいますが事例は出ていません。



6

7 ⾼校生

三田洞のシマリスに出逢えそうな時間帯を教えてください。

チョウセンシマリスは、なぜ岐阜市にいたのですか。 岐阜県にはいません。三重県北部で観察できます。

アンケートではいますということでしたがいません。
三田洞はニホンリスです。９⽉にオニグルミを探して朝７−１０時まで活動しています。


